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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

За рабочую неделю на Таймыре не зафиксировано ни одного случая заболевания 
COVID-19 

По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 
потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за длинную рабочую неделю 
на Таймыре не зафиксировано новых случаев заболевания коронавирусом, всего с начала 
пандемии по-прежнему подтверждено 498 случаев. 

В связи с отсутствием регистрации положительных случаев с понедельника, 22 февраля, 
администрацией Таймырской межрайонной больницы принято решение о закрытии 
инфекционного госпиталя. В настоящее время на лечении там находятся три человека с 
диагнозом пневмония. После закрытия госпиталя они будут переведены на долечивание в 
другие подразделения. 

На территории сельского поселения Хатанга инфекционный госпиталь так же закрыт, в 
связи с отсутствием регистрации положительных случаев коронавирусной инфекции. 

В Норильске за прошедшую рабочую неделю подтверждено 22 новых случаев 
заболевания COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 2602 
норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 61 220 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 180 случаев заболевания. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
На Таймыре открылась ещё одна зимняя дорога 

На Таймыре разрешено движение транспорта по зимней дороге от нулевого причала 
Дудинки до поселка Левенские Пески.  Протяженность участка – около 17 км, одну треть из 
которых занимают снежно-ледовые переправы через водные преграды: реки Дудинка, Енисей 
и протоку Кабацкая. 

Дорога построена для перевозки строительных материалов и техники компании, но 
может быть использована всеми жителями района. 

Грузоподъемность покрытия составляет 30 тонн для колесного транспорта и 50 тонн 
для гусеничного. Контроль за соблюдением норм осуществляется круглосуточно. 

«Красноярский край» 
 
Летом в Дудинке обновят фасады восьми домов 

В Дудинке подведены итоги конкурса на выполнение работ по ремонту и цветовому 
оформлению фасадов жилых зданий. Муниципальный контракт будет заключен с 
победителем этого конкурса — индивидуальным предпринимателем А.Н. Самсонкиным из 
Минусинска. В 2019 году этот же подрядчик выполнил окраску фасадов десяти дудинских 
домов. Летом 2021 года, согласно техническому заданию, работникам подрядчика предстоит 
обновить фасады домов № 2, 6, 6а на улице 40 лет Победы, № 11 и 13 на улице Дудинская, 
№ 9 на улице Щорса, № 2б на улице Матросова и № 3 на улице Спортивная. 

В перечне работ, которые должны быть выполнены на объектах — частичное 
оштукатуривание, покрытие грунтовкой, окраска в два слоя акриловой краской фасадных 
поверхностей, покраска подъездных дверей, козырьков и металлических элементов входных 
групп. Цветовые решения для оформления домов определены отделом архитектуры и 
градостроительства городской администрации. 

 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
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Александр Усс: реализация комплексного плана развития Норильска в перспективе 
требует около 200 миллиардов рублей 

В Москве подписано четырёхстороннее соглашение о сотрудничестве и взаимодействии 
в целях социально-экономического развития города Норильска. Документ подписали министр 
по развитию Дальнего Востока и Арктики Алексей Чекунков, Губернатор Красноярского края 
Александр Усс, глава администрации города Норильска Дмитрий Карасёв и президент ПАО 
«ГМК «Норильский никель» Владимир Потанин. 

Согласно документу до 2024 года на развитие города будет выделено около 20 млрд 
рублей. Еще около 100 млрд рублей планируется выделить с 2025 по 2035 годы. Большая 
часть этой суммы будет получена от компании «Норильский никель». В то же время краевые 
власти намерены продолжать работу по расширению перечня мероприятий комплексного 
плана, которые основаны в том числе и на предложениях самих жителей Норильска. 

«По большому счету, восстановление городской инфраструктуры и создание достойных 
условий жизни для северян требует гораздо большего – по разным оценкам, до 200 млрд 
рублей. Поэтому после подписания данного соглашения начнется работа по конкретизации 
мероприятий и сроков их выполнения, чтобы Норильск действительно стал российской 
арктической столицей. Помимо соглашения разработан проект комплексного плана 
социально-экономического развития нашей северной столицы. Уверен, что подписание 
сегодняшнего соглашения станет хорошим прологом для тесной и плодотворной работы 
между федеральной, краевой властью и представителями компании», – подчеркнул 
Александр Усс. 

Отметим, это первый случай в современной российской истории, когда компания 
вынуждена делать столь значительные капиталовложения в развитие территории, которая 
обеспечивает работу предприятия. 

Работа по подготовке данного соглашения длилась несколько месяцев. После ЧП с 
разливом нефти в мае 2020 года Губернатор края сосредоточился не только на экологической 
повестке, но и на сложном социально-экономическом положении города, и вынес проблему на 
федеральный уровень. 24 июля прошлого года Александр Усс на заседании Совета 
Федерации Федерального Собрания РФ обратился к членам Совфеда с просьбой о 
содействии в восстановлении жилого фонда и городской инфраструктуры Норильска. 

В октябре Красноярский край посетила делегация сенаторов, которые побывали в 
Норильске и провели заседание двух комитетов Совета Федерации в Красноярске. В работу 
активно включилось Правительство России, результатом совместных усилий стало 
подписанное сегодня четырехстороннее соглашение. 

«Красноярский край» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Владимир Потанин: «Мы будем ужесточать требования по промышленной 
безопасности» 

Напомним, в ночь с 19 на 20 февраля в 4:15 по местному времени на Норильской 
обогатительной фабрике (принадлежит предприятию «Медвежий ручей») произошло 
обрушение здания пункта перегрузки руды и примыкающей к нему пешеходной галереи. 
Сейчас НОФ продолжает работу с ограничениями, связанными с проведением аварийно-
спасательных работ. 

Как отметил президент «Норникеля» Владимир Потанин, данная авария 
предположительно произошла по причине грубого нарушения техники безопасности и норм 
промышленной безопасности руководителями предприятия: 

«В настоящий момент ведется расследование. Руководитель фабрики, на которой 
произошла авария, отстранен от занимаемой должности. Создан штаб по ликвидации 
последствий, оказанию помощи пострадавшим и принятию мер по недопущению дальнейших 
аварий и смерти людей». 

Владимир Потанин подчеркнул, что в «Норникеле» вопросам промбезопасности 
уделяется серьезное внимание и число смертельных случаев и аварий с потерей 
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трудоспособности сокращаются. Вкладываются большие средства в 
промышленную безопасность: в ближайшую пятилетку запланировано порядка 100 
миллиардов рублей инвестиций. 
 
    «Авария, которая произошла сегодня ночью, показывает, что, видимо, эти усилия 
недостаточны, – сказал президент «Норникеля». – Принимая ответственность за 
произошедшее на себя, мы будем ужесточать требования по промышленной безопасности и 
требовать от людей, которые отвечают за промышленную безопасность, недопущения 
подобного в дальнейшем». 

«Таймырский телеграф» 
 
Задержаны четверо сотрудников из числа руководства НОФ и 
«Норильскникельремонта». В Норильске расследуют уголовное дело по факту гибели троих 
рабочих. 

В Норильске в рамках расследования уголовного дела по факту гибели троих рабочих в 
результате обрушения галереи дробильного цеха Норильской обогатительной фабрики 
задержаны четверо сотрудников из числа руководства фабрики и подрядной организации, 
сообщает главное следственное управление Следственного комитета РФ по Красноярскому 
краю и Республики Хакасия. 

По результатам работы следственно-оперативной группы и рассмотрения материалов, 
поступивших из органов прокуратуры, по факту нарушений при ведении строительных работ, 
приведших к обрушению части галереи дробильного цеха Норильской обогатительной 
фабрики, в результате которого трое рабочих погибли, пятеро получили травмы различной 
степени тяжести, задержаны 43-летний начальник отдела по техническому надзору, 37-
летний главный инженер и 46-летний начальник дробильного цеха Норильской 
обогатительной фабрики ООО «Медвежий ручей», а также 43-летний сотрудник ремонтно-
строительного треста «Норильскникельремонт», ответственный за допуск сотрудников к 
работам. 

По предварительной версии следствия, в июле 2018 года при обследовании 
строительных конструкций здания склада дробления руды Норильской обогатительной 
фабрики были обнаружены дефекты, которые могли привести к обрушению. Однако, 
несмотря на принятое решение о проведении строительно-ремонтных работ, они не были 
начаты своевременно, в установленный срок, в результате бездействия подозреваемых 
сотрудников Норильской обогатительной фабрики. 

Только 8 февраля 2021 года сотрудники подрядной организации 
«Норильскникельремонт» приступили к работам по укреплению несущих опор и перекрытий. 
При этом работы проводились без каких-либо разрешительных документов и проектно-
технической документации. По неустановленной на данный момент причине произошло 
обрушение части здания на площади около 1000 квадратных метров. В настоящее время в 
больницу с травмами различной степени тяжести госпитализированы пятеро пострадавших, 
трое рабочих погибли. 

В ближайшее время следствие планирует выйти в суд с ходатайством об избрании в 
отношении задержанных меры пресечения в виде заключения под стражу. Расследование 
уголовного дела продолжается. 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае продолжает снижаться суточное количество заболевших 
коронавирусом 

В Красноярском крае за сутки зарегистрировано на 2 случая коронавируса меньше, чем 
накануне. Так 23 февраля врачи подтвердили 173 случая Covid-19, в том числе 41 среди 
жителей Красноярска. Количество заболевших с начала пандемии составляет 61 743 
человека. 
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За сутки выздоровели 170 человек (ровно 57 тысяч с начала пандемии), еще 11 — 
умерло (2 731 всего). 

Под медицинским наблюдением на дому находится всего 9225 контактных человека, в 
том числе за последние сутки взято под наблюдение 882 человека. 

Всего в России за сутки зафиксировано 11 823 случаев Covid-19. Выздоровевших 
больше, чем заболевших — их 12 943 человек. Также за сутки в стране умерло 417 человек. 

newslab 
 

Красноярск попал в ТОП-15 городов мира с самым загрязненным воздухом. Город занял 
12-ю строчку рейтинга, который приводит портал IQAir 

Красноярск вошел в топ-15 городов мира с самым грязным воздухом. Такие данные 
приводит портал Iqair, отслеживающий уровень загрязнения воздуха в режиме реального 
времени. 

Красноярск (с индексом AQI 153) находится на 12 строчке в рейтинге. Строчкой выше 
расположился Ухань (Китай). Строчкой ниже — Киев (Украина). 

В лидерах — Дакка (Бангладеш), Чунцин (Китай), Варшава (Польша). В этих городах 
воздух самый грязный в мире.  

press-line.ru 
 

Красноярские женщины сэкономили на подарках к 23 февраля 
Средний чек на подарки к 23 февраля в этом году стал меньше, чем раньше, и составил 

3600 рублей. Выходные длиннее, а вот подарки поскромнее. 
Об этом свидетельствует опрос, проведенный сервисом по поиску высокооплачиваемой 

работы SuperJob. В нем приняли участие экономически активные россияне из всех городов 
страны, в том числе жители Красноярска. 

По сравнению с исследованиями последних двух лет, в этом году максимальное 
количество россиян откажется от покупки подарков для близких на 23 февраля — 55% 
мужчин и 34% женщин. 

Средний бюджет на подарки россиян ко дню защитника отечества составляет 2700 
рублей. Больше остальных на подарки собираются потратиться респонденты с доходом 
более 80 тыс. рублей в месяц — 3700 рублей. 

В Красноярске средний бюджет на подарки к 23 февраля составит 3600 рублей. В 
прошлом году эта сумма ровнялась 4 000 рублей. Москвички опережают красноярок всего на 
100 рублей. 

Деловой квартал 
 

Красноярские блины подорожали по всем статьям 
Цена главного блюда Масленицы – блинов – в 2021 году заметно увеличилась по 

сравнению с 2020-м. В Красноярском крае подорожали абсолютно все продукты для их 
приготовления и поедания. 

Больше всего вздорожал за год сахар: почти на 41%. Подсолнечное масло изменилось в 
цене почти на 27%, яйца – на 20%, мука – почти на 14% и только молоко – всего на 1,8%. 

Год назад подорожание, причем не более 9%, наблюдалось на сливочное масло и 
молоко, мука и сметана дорожали в пределах 4-5%. 

Продукт для вип-блинов, икра, стала в 2021 году дороже на 30,5%, но выросли в цене и 
дополнения для эконом-блинов: джемы, варенья и прочие – почти на 9%, сметана – на 8%, 
сгущенка – на 5,7%, мед – на 3,7%, сливочное масло – более чем на 3%. 

Средняя цена на сливочное масло в крае в январе, по данным Красноярскстата, – 662 
руб., сметаны – 227 руб., подсолнечного масла – 133 руб. за литр, меда – почти 600 руб., муки 
– около 39 руб., сахара – почти 51 руб. за кг. Ну а килограмм икры стоит более 4300 руб. 

ДЕЛА 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин отступил от двух традиций на 23 февраля. И обозначил главный вызов для 
власти на 2021 год 

Президент РФ Владимир Путин исключил из своей речи на 23 февраля часть тезисов, 
ставших традиционными в прошлые годы, и наполнил ее новым содержанием. Так, впервые 
за восемь лет глава государства не стал говорить в День защитника Отечества о Сирии, зато 
завел речь о молодежи. URA.RU, изучило сегодняшнее и прошлогодние выступления главы 
государства и нашло основные различия в риторике главы государства. У собеседников 
агентства в политсреде уже есть им объяснение. 

В прошлые годы Путин произносил речь, посвященую 23 февраля, на праздничном 
концерте в Кремле. В этот раз формат поздравления пришлось изменить из-за коронавируса. 
Впрочем на объеме выступления это заметно не отразилось, к примеру, речь (382 слова) 
сопоставима с выступлением 2015 года (386 слов), хотя и существенно короче, чем в 2020 
году (647 слов). 

«Поздравляю вас с праздником, который является символом мужества и преданности 
Отечеству и отмечается нашим народом с гордостью, с уважением ко всем защитникам 
родной страны, к тем, кто сегодня стоит на страже рубежей России, — начал поздравление 
Путин. — И конечно, самые теплые слова благодарности ветеранам, великому поколению, 
научившему нас, их потомков, побеждать и не сдаваться. Мы помним эти заветы. Помним 
подвиги российского воинства, которое всегда бесстрашно отстаивало свою землю, 
принимало на себя самые жестокие удары врагов». 

Затем, как и, например, в 2017 году, Путин затронул в своем выступлении тему 
патриотизма. «Многовековая история России наполнена немеркнущими примерами героизма 
наших предков, и потому так крепки у нас традиции патриотизма, традиции неразрывной, 
прочной связи между народом, государством и их надежными защитниками — армией и 
флотом. Этот союз выкован столетиями, и сегодня его значимость остается такой же важной 
и востребованной», — добавил президент. 

Что интересно, впервые 23 февраля глава государства заговорил о молодежи — тему 
ее воспитания президент еще не поднимал в поздравлениях на День защитника Отечества. 
По словам Путина, среди молодых россиян растет интерес к воинским специальностям — и 
это одно из свидетельств укрепления авторитета вооруженных сил. «Все больше ребят 
считают службу по призыву важной для себя и нужной для Родины. Многие призывники 
остаются в войсках, продолжают службу, идут в военные училища, на всю жизнь выбирают 
своей профессией, своим призванием защиту Отечества, — сказал Путин. — И уверен, что 
большинство сделало такой выбор благодаря своим командирам. Офицеры — это оплот 
армии и флота». 

Тема молодежи — это не единственный канон, от которого отошел президент в своем 
поздравлении. Так, впервые за восемь лет Владимир Путин не сказал ни слова об участии 
российских военных в вооруженном конфликте в Сирии. К примеру, год назад он благодарил 
их за предотвращение угроз на дальних рубежах и помощь сирийцам в борьбе за суеренитет 
страны. Еще глава государства не сказал ни слова о работе над обновлением армии и флота, 
хотя в прошлые годы уделял этому, как минимум, один абзац в своем выступлении. 

Политолог Сергей Поляков в разговоре с URA.RU согласился, что изменение акцентов 
в выступлении Путина показывает, какие главные вызовы видит перед собой российская 
власть. «Молодежь — это такой социально-демографический блок, который в целом не 
настроен на поддержку руководства страны. Это четко видно и по социологии. В последние 
годы власть фактически отдала молодежь на откуп оппозиции, а жизнь показала, что ей 
необходимо срочно заниматься», — сказал Поляков, напомнив, что молодежь активно 
участвовала в январских несанкционированных акциях в поддержку Алексея Навального. 
«Государство начинает до мелочей раскатывать тему молодежи, и будет ее использовать 
самыми разным способами, чтобы демонстрировать рост патриотических настроений», — 
добавил политолог Илья Гращенков. 
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Ранее URA.RU писало, что причиной массовых протестов по всей стране с 
участием молодежи власть считает недостаточный уровень качества жизни в регионах и 
отсутствие образа будущего страны. Гращенков не исключает, что социальная 
напряженность, возникшая после кризиса, могла стать причиной, по которой Путин не стал 
включать в свою речь тему Сирии и вооружений: «Снижение уровня жизни начинает 
раздражать людей максимально сильно, если власть начинает бряцать оружием». 

Политолог Дмитрий Солонников же считает, что война в Сирии и проблема вооружений 
потеряли актуальность в обществе. «Сирия постепенно уходит с первых страниц новостных 
агентств, ситуация там еще не разрешилась, но уже более-менее стабильная. Постоянно 
говорить о ней больше нет смысла, теперь это еще одна героическая страница в истории 
вооруженных сил. Так и с вооружением, россияне уже привыкли, что постоянно появляются 
новые российские ракеты, корабли и танки». 

 URA.RU 
 
Тарифы на тепло и электроэнергию могут вырасти 

В России планируется повысить утилизационный сбор на технику для добычи угля. Это, 
в свою очередь, может привести к росту тарифов на тепло и электроэнергию. 

Как пишут «Известия», в письме замминистра энергетики Анатолия Яновского в 
Минэкономразвития и Минпромторг сказано, что утильсборы следует повышать поэтапно, 
оставив их прежними на часть техники. 

Сначала планируется повысить сбор на технику для ведения горных работ, таких как 
бульдозеры, колесные ковшовые фронтальные погрузчики, многоковшовые экскаваторы и 
прочее.  В Минэнерго отметили, что повышение ставок сбора приведет к «увеличению 
финансовой нагрузки на организации горнодобывающей промышленности». 

Компании могут решить вопрос за счет увеличения тарифа на тепловую и электрическую 
энергию. 

По мнению доцента департамента менеджмента и инноваций Финансового университета 
при Правительстве РФ Станислава Шубина, россияне защищены от роста тарифов 
регулируемыми договорами и индексом платы за коммунальные услуги. 

В Минэнерго же заявили, что изменение цен на уголь может сказаться на 
субсидировании тарифа для населения региональными бюджетами.   

МК 
 

Госдолг России в 2020 году вырос на 39,9%.  
Государственный долг России в 2020 году увеличился на 39,9%, до 18,99 трлн рублей, 

что составляет 17,8% от ВВП. Об этом говорится в материалах Счетной палаты. 
"Государственный долг Российской Федерации за 2020 год увеличился на 5 трлн 418,2 

млрд рублей или на 39,9%, и составил 18 трлн 985,6 млрд рублей или 17,8% ВВП", - отмечает 
ведомство. 

По данным Счетной палаты, за 2019 год рост госдолга составил 7,8% или 976 млрд 
рублей, а его объем достиг 13 млрд 567,4 млрд рублей или 12,3% ВВП. При этом внутренний 
долг увеличился на 4 трлн 618,5 млрд рублей или на 45,4%, составив 14 трлн 790,5 млрд 
рублей. Внешний долг в иностранной валюте вырос на $1,9 млрд или на 3,5%, составив $56,8 
млрд. 

ТАСС 
 

В Счетной палате оценили устойчивость экономики России в 2020 году 
Российская экономика в 2020 году оказалась более устойчивой, чем ожидали эксперты и 

международные организации, говорится в аналитической записке Счетной палаты об 
исполнении федерального бюджета и бюджетов государственных внебюджетных фондов РФ 
за январь - декабрь 2020 года. 

"Российская экономика показала достаточную устойчивость в течение кризисного 2020 
года. Эксперты и международные организации ожидали более пессимистического развития 
ситуации", - отмечается в документе. 
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По оценкам ведомства, российская валюта также оказалась более устойчива к 

колебаниям цен на нефть, чем в период кризиса 2014-2016 годов. 
"В 2020 году рубль показал большую устойчивость и независимость от колебаний 

нефтяного рынка, чем во время кризиса 2014-2016 годов. Определенную поддержку курсу 
национальной валюты оказало действие бюджетного правила, способствующее снижению 
корреляции между курсом национальной валюты и ценами на нефть", - поясняют в Счетной 
палате. 

ТАСС 
 

Счетная палата оценила величину расходов на борьбу с пандемией 
Счетная палата представила свою оценку федеральных расходов на борьбу с 

пандемией: в 2020 году они составили 2,86 трлн руб. — 12,5% общих расходов бюджета. 
Вопрос, что считать антикризисными тратами, не имеет однозначного ответа 

Совокупные расходы федерального бюджета на борьбу с прямыми и косвенными 
последствиями пандемии COVID-19 в 2020 году составили 2,856 трлн руб., или 12,5% общих 
расходов бюджета. Такова экспертная оценка Счетной палаты России, представленная в 
аналитической записке о ходе исполнения государственных бюджетов в 2020 году (есть у 
РБК). 

Общие расходы федерального бюджета в 2020 году составили 22,82 трлн руб. — на 4,6 
трлн руб. (или на 25%, при инфляции 4,9%) больше, чем в 2019-м, и на 3,2 трлн руб. (16%) 
больше, чем планировалось на 2020 год до пандемического кризиса. 

По данным аудиторов, по состоянию на 1 января 2021 года было принято 153 решения о 
выделении средств из резервного фонда правительства на предотвращение влияния 
ухудшившейся экономической ситуации на развитие отраслей экономики, профилактику и 
устранение последствий пандемии, защиту здоровья граждан и оказание помощи 
заболевшим, а также на поддержку граждан в условиях пандемии. Наибольший объем 
средств резервного фонда был направлен на: 

дополнительный трансферт на сбалансированность Пенсионного фонда с целью 
компенсировать снижение страховых взносов из-за антикризисных решений правительства и 
негативного влияния пандемии на фонд зарплат — 941,4 млрд руб.; 

социальную поддержку семей с детьми — 569,3 млрд руб.; 
трансферты регионам на оказание медицинской помощи больным коронавирусом — 

378,2 млрд руб.; 
стимулирующие выплаты медикам и госслужащим, непосредственно работающим с 

COVID-19, — 231,7 млрд руб.; 
специальные социальные выплаты, включая выплаты безработным, — 155,5 млрд руб. 
Счетная палата самостоятельно считала «антиковидные» расходы, основываясь на 

документах правительства и парламентской комиссии по перераспределению бюджетных 
ассигнований. Итоговый показатель не учитывает распоряжения правительства под грифами 
ДСП (для служебного пользования) и «секретно», указывает Счетная палата. РБК направил 
запросы в Минфин России и Счетную палату… 

РБК 
 

Врачи зафиксировали рост обращений россиян к психологам на фоне пандемии 
В Москве с марта по конец 2020 года за неотложной психологической помощью 

обратилось на 28% граждан больше, чем годом ранее. Такую же тенденцию специалисты 
отметили и в других регионах 

За период пандемии коронавируса в России выросло число граждан с тревожными и 
депрессивными расстройствами — в разных регионах число обратившихся за 
психологической или психиатрической помощью увеличилось от 10% до 30%, сообщает 
газета «Коммерсантъ». 

В Санкт-Петербурге число обращений к психиатрам за время пандемии выросло на 30% 
по сравнению с 2019 годом, рассказала газете руководитель отделения лечения пограничных 
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расстройств и психотерапии Центра имени Бехтерева Минздрава России Татьяна 
Караваева. Если говорить о психологической помощи, «то здесь цифры еще выше», указала 
она. 

...Во время первой волны коронавируса в России неблагополучные психические реакции 
на фоне самоизоляции и дистанционного обучения появились у 80% школьников, установил 
Национальный медицинский исследовательский центра здоровья детей Минздрава. У 
примерно половины из них зафиксировали депрессивные состояния, еще у половины — 
астенические состояния. 

….Доцент кафедры психиатрии и медицинской психологии РУДН Марина Артемьева в 
беседе с газетой отметила, что при изучении последствий острых респираторных инфекцией, 
вызванных другими коронавирусами, замечено, что 30% больных потом обращаются к 
неврологам. «Психозы и депрессии в отдаленном периоде развиваются у 10%», — сообщила 
Артемьева. 

В ноябре опрошенные РБК врачи сообщили о росте числа жалоб на проблемы с 
памятью, ориентированием во времени и пространстве после перенесенного корогавируса. К 
патологиям нервной системы может приводить нарушение функций легких, развивающееся 
при коронавирусной инфекции, говорил главный врач реабилитационного центра «Доверие» 
Александр Комаров. 

Неврологические и психические расстройства со стороны центральной нервной системы 
могут возникнуть при каждом тяжелом инфекционном заболевании, сообщил терапевт, 
профессор кафедры госпитальной терапии РНИМУ им. Н.И. Пирогова, пульмонолог 
Александр Карабиненко. По его словам, инфекция может сама по себе повреждать нервные 
волокна. «Что касается центральный функций головного мозга, то они могут повреждаться из-
за токсического влияния, из-за которого может образовываться токсический отек головного 
мозга. И практически у всех наблюдается депрессия», — рассказывал Карабиненко. 

 РБК 
 
Кушать не подано. Георгий Бовт о том, помогут ли карточки остановить рост цен на 
продукты 

Должны ли бедные получать еду на халяву? Это, кажется, вечный вопрос. Хотя примеры 
его решения были: Христос (кейс с пятью хлебами), государь-император Николай Второй 
(Ходынка), ну и так далее. Вот и у нас вновь заговорили про продуктовые сертификаты, 
маскируя иноязычным термином слово, которое раньше (тоже заимствованное) закрепилось в 
русском языке, – карточки. 

Мотивация понятна. Взявшись бодро, с тарифами в руках и гневным начальственным 
окриком на устах за сахар и подсолнечное масло, руководство пока вчистую проигрывает 
битву с ценами на продовольствие. 

Уж на что Росстат трепетен к «антирежимной» статистике, но и он констатирует: с начала 
года картошка (к которой как Петр Первый нас приучил, так мы и не отвыкнем) подорожала на 
40% (в годовом выражении), морковь на 34%, помидоры на 20%, огурцы на 16%. На очереди, 
говорят, куры и яйца. Однако и без Росстата обыватель сам понял, что примерно за ту же 
корзину (тележку в супермаркете) продуктов, за которую он платил в прошлом году одну 
сумму, в этом приходится платить минимум процентов на 30 больше. 

Нас успокаивают: виновата опять мировая закулиса: мол, везде цены на продовольствие 
скакнули. Это действительно отчасти так. Но у кассы от этого не легче. А осенью у нас 
выборы, между прочим. И если традиционный электорат отправится на них с глубоким 
чувством переплаты за жратву, то он может себя повести не очень благожелательно по 
отношению к тем, кто во власти никак не может совладать с этой самой закулисой. Их же туда 
именно за этим и посадили, как известно. Ну и где? – подумает электорат. 

Между тем, согласно сложившейся русской политической традиции, как только мировая 
закулиса (на самом деле, рынок, мать его растак, а также родной неласковый 
инвестиционный климат и всякие контрсанкции) начинает вздувать цены, в правительстве 
заводят протяжную песнь про введение продуктовых талонов, чтобы бедные не голодали. 
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Вы будете смеяться, но впервые об этом заговорили в 2008 году. И кто? Первый вице-
премьер Дмитрий Медведев. Потом такие «талоны для бедных» собирались вот-вот ввести в 
2015 году, в 2017-м и в 2018-м. Но не срослось. Единственный регион, где такой эксперимент 
провели (перечисляя на карту многодетным семьям по тысяче рублей-баллов в месяц), – и 
тут вы опять будете смеяться – Кировская область при губернаторе Никите Белых. Вроде как 
там все получилось, казна не оскудела даже в Кировской небогатой области. И? Жадный 
федеральный Минфин не изволил изыскать средств. 

В свое время (лет пять назад) подробные подсчеты на эту тему были. Такую программу 
оценили в 300 млрд рублей, при том, что примерно 15 млн человек нуждающихся получали 
бы около 800 рублей на карту в месяц. Эти условные рубли, как предполагалось, можно было 
бы отоварить, покупая только отечественные продукты в определенных сетевых магазинах. 
При этом купить спиртное или сигареты было бы нельзя. Что мудро. 

С тех пор прошли годы. Воз стоит на запасном пути, как тот бронепоезд, и все ждет 
высочайшей отмашки Главного Машиниста. 

У страны нет «лишних» 300 млрд рублей? В год. Не смешите, как говорится, мои 
ботинки. Только за декабрь родной Фонд национального благосостояния вырос на 89 млрд 
рублей. За январь еще на 104 млрд, достигнув 13,6 трлн рублей. Это все кому копится, 
простите, и зачем? На черный день? Если сейчас, в пандемию и на фоне падения экономики, 
он еще не черный, то мы что, к войне готовимся? Так вроде нам рассказывали, что она будет 
ядерной и молниеносной. После чего мы отправимся в рай, а враждебные «они» – в 
противоположную сторону. То есть не успеем потратить. А с собой в раю нам зачем ФНБ, там 
же на всем готовом? 

Бухгалтеры из Минфина говорят нам, что 300 млрд рублей – ну совсем неподъемная 
сумма для нашей нищей экономики. Хотя, на самом деле, теперь потребовалось бы и больше 
денег, чтобы натурой выдавать бедным хотя бы на тысячу-полторы рублей еды в месяц. 

Все познается в сравнении. Нет денег, говорите? Между тем, по нацпроекту «Городское 
благоустройство» те же 300 млрд рублей – это нам по силам. То есть пусть голытьба 
голодает, зато мы бордюры будем перекладывать. А что такое, скажем, те же 300 млрд 
рублей (чуть более 4 млрд долларов) по сравнению, скажем, с тем, что за последние 20 лет 
поддержка Белоруссии обошлась российской казне, по некоторым подсчетам, в 110 млрд 
долларов, переменчивая то-дружба-то-война с Украиной – еще примерно в 100 млрд, 
прощенные долги недоразвитым странам – под 130 млрд (одной только КНДР простили 11 
млрд долларов, отнюдь не нищему Ирану – 12 млрд). Газопровод «Сила Сибири» с 
окупаемостью, уходящей в вечность, встал в более чем в 50 млрд, полупростаивающий 
«Турецкий поток» – это еще 20 млрд. Про «Северный поток – 2» даже не будем, это уже 
давно вопрос «среднего пальца» нашим «западным партнерам» ценой не менее 10 млрд 
долларов, но не рентабельности. Или вот еще, для сравнения: 300 млрд рублей – это сумма 
финансирования СМИ из госбюджета на 2021-2023 гг. Иными словами, на пропаганду (все 
наши госканалы, как правило, глубоко убыточные и ужиматься или начать зарабатывать на 
свои понты никак не хотят). Ранее было запланировано потратить более 500 млрд рублей на 
спутниковую группировку «Эфир». Она до сих пор не эфирит. Вам от этого плохо? Или еще. 
Госэкспертиза за счет ревизии разных проектов (в основном в нефтегазовой отрасли») легко 
экономит примерно те же 300 млрд рублей в год. Про налоговые льготы некоторым 
крупнейшим нефтегазовым госкорпорациям даже не будем, чтобы не расстраиваться. Список 
можно продолжать бесконечно. То есть деньги, в принципе, есть. Но не для бедных. 

Изыскать означенную сумму, и даже большую, на самом деле не составит труда. Если 
будет явлена будет на то политическая воля. А по итогам недавней встречи президента с 
думскими фракциями создалось впечатление, что такая воля вызревает. И если она вызреет, 
то это будет правильно и хорошо. Народ оценит. И поддержит дружным чавканьем назло 
всяким несистемным смутьянам, которые даже до столь простого программного требования 
не додумались (потому что сами происходят из касты сытых). 

Самая известная на сегодня программа продуктовых талонов для бедных (food stamps) – 
американская, придуманная еще при Франклине Рузвельте. При Обаме (который гадил в 
наших подъездах и вообще наводил порчу на всю страну) число получателей таковых 
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достигало 47 млн. Трамп порезал число халявщиков, сегодня это примерно 38 млн 
человек (но сказался и общий рост доходов за счет выплат из федеральной казны разных 
пособий в качестве помощи в период пандемии). Это примерно 12% населения США. Такая 
пропорция примерно соответствует высчитанным еще в 2015 году Минпромторгом 15 млн 
потенциальных российских получателей продуктовых талонов. Наличие работы далеко не 
везде обязательно (около 40% получателей талонов в Америке работают). Право получения 
food stamps определяется в зависимости от общего дохода домохозяйства. Как правило, это 
люди, живущие ниже официального уровня бедности. В разных штатах объем такой помощи 
разнится и может составлять от 129 до 200 долларов на человека в месяц или чуть выше. В 
среднем по Америке семья из трех человек в 2019 году получала food stamps на 365 
долларов в месяц. 

Прямая продовольственная помощь считается одним из самых действенных и 
эффективных методов борьбы с бедностью, вызволяя из нее десятки тысяч и даже миллионы 
людей ежегодно. Поскольку малоимущие тратят на продукты от 60% своих невеликих 
доходов. 

Более того, это куда более эффективный (и менее дорогостоящий) метод борьбы с 
бедностью, чем многие прочие сложные программы – переобучение, создание специальных 
рабочих мест для бедных, расселение моногородов и пр. Такие программы куда более 
интересны, конечно, с точки зрения распила и отката. Тогда как расходы по программе 
продуктовых талонов намного проще контролировать. В том числе в части контроля за 
получателями. И если ФНС обещает уже в обозримом будущем вывешивать в личном 
кабинете налогоплательщика все ваши безналичные траты/покупки, то при безналичных 
продуктовых талонах в виде условных баллов-рублей контролировать правомерность их 
получения тем или иным домохозяйством не составит никакого труда вообще, как и 
сопоставить с общим уровнем расходов такого домохозяйства. 

Есть, конечно, политически отягчающая это дело ассоциация – с карточной системой 
времен СССР. Карточки в России впервые появились в 1916 году, затем они ходили в годы 
Гражданской войны и сразу после нее, в годы Великой Отечественной и сразу после на фоне 
неурожая 1947 года. Наконец, в позднее советское время талоны стали символом краха 
советской модели экономики. 

Обсуждаемые сейчас продуктовые сертификаты не имеют с этими трудными временами 
ничего общего, поскольку явятся не формой борьбы с дефицитом, а средством борьбы с 
бедностью. Кроме того, если такая продовольственная помощь будет определена в 
существенном размере и обеспечена нормальными отечественными продуктами, то это 
поспособствует улучшению здоровья населения (помимо помощи российским 
производителям еды и создания рабочих мест), прежде всего малоимущих, которые будут 
есть меньше всякой дряни. Стало быть, меньше будет нагрузка за медицину. А здоровый и 
сытый электорат – залог стабильности любого режима. Так что надо решаться наконец. 

Кто-то скажет: эдак нищеброды привыкнут жрать на халяву, не захотят работать, сядут 
на шею государства и будут бить по его ушам ногами. Как в Римской империи – даешь, мол, 
хлеба и зрелищ. Зато, скажу я вам, империя та пала все же не в результате цветной 
революции, что нам было бы особенно обидно (и там вообще мало кто голодал из свободных 
людей), а от набегов варваров извне. Против которых у нас есть большая «ядреная бомба», 
она же кузькина мать. 

А еще – и тут вы будете смеяться уже в третий раз – весь мир постепенно идет к тому, 
чтобы выдавать всем обывателям некий гарантированный минимальный безусловный доход. 
И придут к нему – на фоне цифровизации, автоматизации и высвобождения миллионов 
рабочих рук – гораздо быстрее, чем сейчас кажется. В том числе рано или поздно (скорее 
поздно) и у нас. Даже если скаредный Минфин сейчас в это верить отказывается 
категорически. То есть Век Халявы не за горами. Пора начинать хотя бы скромно закусывать. 

«Газета» 
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7. РАЗНОЕ 
 

Легитимность власти в России 
Антироссийская пропаганда может пытаться очернить или обелить кого угодно, но в 

любви народа или его забвении правители оказываются по вполне конкретным причинам. 
Легитимность власти в России всегда определялась нестандартно. 
Это в других местах главным было «божественное происхождение» правителей или 

«помазание Божье». Это в Европах всякие французские короли и герцоги пытались выводить 
свои рода прямо от Иисуса Христа, рисовали соответствующие генеалонические древа и 
сочиняли апокрифы о том, что Мария-Магдалина была его женой и родила ему наследника 
(которого, ясное дело, увезли из Иудеи не куда-нибудь, а в будущую Францию, в галльскую 
глухомань). 

А на Руси правитель должен был быть победителем. Специфика. 
В той же Европе поражение того или иного правителя зачастую вообще ничего не 

меняло для местного населения. Ну будет та или иная провинция входить не в Саксонию, а в 
Бранденбург, будет править не Габсбург, а Гогенцоллерн (я условно) – обычному крестьянину 
чаще всего это было глубоко индифферентно. Максимум, как для футбольного болельщика – 
есть любимые команды, а есть не очень. 

А для России любое военное поражение оборачивалось разорением и угрозой 
тотального уничтожения. Причём пытались геноцидить нас и с Востока, и с Юга, и с Запада. 

Оттого и Доктрина Осаждённой Крепости – потому что во враждебном окружении. 
По этой же причине, кстати, и войны были Отечественные, и партизанские движения 

массовыми – нельзя проигрывать. А вот правители Пруссии придумали доктрину 
«фольксштурма» (после победы России в войне 1812 года), а реализовать на практике так и 
не смогли – мотивации не хватило. Это при всём прусском милитаризме! 

Нам же проигрывать нельзя. 
Поэтому победителям прощали многое – и внутренние репрессии, и суровый нрав, и 

всякие «причуды», типа срубания бород. 
Опять же, как минимум начиная с Иоанна Васильевича государство для рядового 

крестьянина было милее, чем бояре. Оно хотя и было строгим и суровым (ещё каким!), но по 
закону. А произвол бояр в своих вотчинах ничем ограничен не был. 

Плюс сильное государство означало не только укорот боярскому произволу, но и 
победоносные войны. А значит – выживание. 

Расширение границ означало не только дополнительные земли под пашню (земель 
долго не хватало, в сочетании с суровым климатом это приводило к тому, что жили 
впроголодь), но и безопасность. 

И даже завоевательные войны против кочевников или того же Ливонского Ордена были в 
то же время оборонительными. Потому что пасифицировали налётчиков и отодвигали 
границы от «детинца», давая время на организацию обороны в случае вторжений. 

Соответственно, в народной любви остались те правители, при которых территория 
России прирастала. Объединители и собиратели земель. 

Поэтому сколько бы вражеская пропаганда не старалась (а она очень старалась), а 
Александр Невский, Иван Грозный, Петр Первый, Екатерина Великая и Иосиф Сталин были, 
есть и будут любимы народом – потому что победители. 

Равно как и Дмитрий Донской, Минин и Пожарский, Александр Суворов, Михаил Кутузов, 
Георгий Жуков и так далее. 

Как бы не истерили по этому поводу различные меньшинства. 
А вот правители, которые проигрывали войны, народной любви не сыскали. 
И если Николай Первый «удачно» умер, не успев собрать урожай гнева за проигранную 

Крымскую войну (опять же, выигранная Кавказская война позволила нейтрализовать 
поражение и свести всё почти к статус кво, по крайней мере в вопросах территорий), то 
Николай Второй получил народного гнева вагон и маленькую тележку. 
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Уже много лет определёнными силами предпринимаются титанические попытки по 
реабилитации последнего царя – но за пределами небольшой секты царебожцев 
безрезультатно. Потерю территорий русский народ не прощает. 

Кстати, антироссийская пропаганда пыталась бить и в Путина таким образом, якобы он 
собирается отдать японцам Курилы и отдал кусок шельфа в Северном море (что не есть 
правда). 

Но возвращение Крыма и временно вассальный (без негативной коннотации) статус 
Приднестровья, Осетии, Абхазии и ЛДНР не дал этого сделать. 

Крымнаш, Курилынаш, Донбасснаш. И это никакой пропаганде не перешибить. 
КОНТ 

 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 21.02.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,98  ▲ 0, 01 

EUR 89,66  ▲ 0, 12 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


